

Titel: 80 Fälle Innere Medizin (4. Auflage)

Autoren: Pottgießer T, Schorb E., Ophoven S. et al.

Verlag: Elsevier GmbH

ISBN: 9783437426544

Neupreis: 34,99€

Das macht das Buch aus

Das Fallbuch besteht insgesamt aus 80 Fällen auf rund 330 Seiten und beinhaltet somit alle wichtigen Krankheitsbilder der einzelnen internistischen Fachgebiete. Neben den absoluten Klassikern wie Myokardinfarkt oder Lungenembolie werden auch unscheinbarere Themen wie Anämie, Delir oder Hyponatriämie thematisiert. Der Vorgänger hatte „nur“ 50 Fälle. Jeder Fall ist gleich aufgebaut: nach kurzer Anamnese folgen Untersuchungs- und Laborbefunde sowie die 5 Fragen zum Fall. Teilweise wird zur Fallpräsentation auch ein Foto gezeigt. Auf den folgenden 3 Seiten findet man dann eine detaillierte Antwort zu den Fallfragen, wobei einzelne Schlagwörter im Text hervorgehoben sind. Merk-Kästchen im Text und die Zusammenfassungen am Ende eines jeden Falls heben die wichtigsten Aspekte des jeweiligen Krankheitsbildes noch einmal hervor.

Der Text ist trotz Fachterminia leicht verständlich und Tabellen sowie Grafiken helfen zum besseren Verständnis.

Negativ

Das Fallbuch ersetzt natürlich kein komplettes Lehrbuch der Inneren Medizin. So werden nicht alle Themen der Inneren Medizin behandelt, sondern vor allem die wichtigsten. Bei dem ein oder anderen Thema ist zur Vertiefung der medizinischen Thematik sicherlich ein ausführlicheres Lehrwerk ratsam.

Prüfungsrelevanz

Ich selbst habe das Buch zur Vorbereitung auf den mündlich/praktischen Teil des 3. Staatsexamens genutzt. Vor allem in einer Lerngruppe eignet sich das Buch super, um Prüfungssituationen nachzustellen und ein strukturiertes Beantworten zu üben.

Layout/Gestaltung

Die zahlreichen Grafiken, Tabellen, klinischen Abbildungen und Merk-Kästchen lockern den Text auf und helfen den Inhalt des Textes besser zu verstehen. Der gleichmäßig strukturierte Aufbau der Kapitel trägt zur schnellen Orientierung bei. Vor allem die dreifache Darstellung des Inhaltverzeichnisses nach Symptom, nach Diagnose und nach Organsystem ermöglicht es stets den passenden Fall zu finden.

Preis/Leistung

Knappe 35€ sind natürlich kein Schnäppchen, aber das Geld ist zur Prüfungsvorbereitung echt gut angelegt und vergleichbare Werke von anderen Verlagen haben einen ähnlichen Preis.

Fazit

Das Fallbuch Innere Medizin ist genau das Richtige für all diejenigen, die kurz vor ihrem Examen die wichtigsten Themen noch einmal in Prüfungs-ähnlicher Situationen wiederholen möchten und dabei nicht den Blick für das Wesentliche verlieren wollen.

Gesamtbewertung: 1

Inhalt: 1

Übersichtlichkeit: 1

Handling: 1

Layout: 1

Preis/Leistung: 1